

INTENTIONS
DU 24 NOVEMBRE AU 8 DÉCEMBRE 2024

Dim 24 nov. – Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers

Angelo Nardi – Monique Cloutier
Gaston Lafranchise – Yves Lavigne
Marie-Laure Lafranchise (6^e) – Lucie et Martin
Nguyen Van Do - Bichtu

Lun 25 novembre

Ven 29 novembre

José Moniz – Maria-Rosa

Dim 1^{ER} décembre – 1^{er} dimanche de l'Avent, C

José Moniz – Maria-Rosa

Lun 2 décembre

Actions de grâce Denise Gaudet

Ven 6 décembre

Robert Hurtubise et Louise Chevalier – Fam. Alfred Hurtubise

Dim 8 décembre – 2^e dimanche de l'Avent, C

Louise Ostiguy-Lafleur – Yves Lavigne

INTENTION DE PRIÈRES :

Comment réserver une intention de prière pour d'une messe à venir?

Plusieurs choix:

1-en personne : le vendredi entre 10h et 16h ou le dimanche juste avant ou après la messe de 10h.

2-par courriel : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement.

3-par la poste : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement ou par chèque.

N'hésitez pas à nous contacter, nous avons plusieurs plages horaires de disponibles.

Paroisse Saint-Barthélemy

Fondée en 1926

FEUILLET DU 24 NOVEMBRE ET 1^{ER} DÉCEMBRE 2024



Horaire des messes :

† Dimanche 10h et sur  YouTube
 BARTH##MOIS2024 DIRECT À 10H
COURRIEL VERS 9H55

† Lundi et vendredi 16h

Adoration :

Vendredi de 15h à 16h



Pour nous rejoindre :

7100, rue Sagard, Montréal, Qc H2E 2S5
514 725-4771 @ : stbarthelemy2020@hotmail.com

Heures de bureau : Vendredi 10h à 15h,
appelez avant de vous présenter SVP

À votre service :

André Labelle, curé
Manon Tremblay, secrétaire
Renald Ouellet, organiste
Andrée Rodrigue, animatrice de chants
Lucie Lafranchise, animatrice de chants

Marquilliers (fin de mandat) :

Suzanne Perreault et J.-Pierre Vendette (2026)
Jean-Marc Dufour et Yves Lavigne (2025)
Denise Gaudet et Yves Lauzon (2024)

Services à la communauté :

Saint-Vincent-de-Paul : 514 400-7531
Âge d'Or, S. Fauteux : 514 376-9772
Location de salles : 514 725-4771

VIREMENT DE FONDS PAR COURRIEL : stbarthelemy2020@hotmail.com

1-Question de sécurité :

Inscrire la raison du paiement. Ex. : certificat, don, messe, location...

👉 Si contrat de location ; inscrire le numéro du contrat

2-Réponse de sécurité ; dans tous les cas = **Merci**

3-Dans la case commentaire = inscrire votre n° de téléphone où nous pourrions vous rejoindre en cas de besoin ou votre numéro d'enveloppe.

INFO : 514 725-4771 (LE VENDREDI ENTRE 9 ET 16H)

Merci de soutenir votre communauté chrétienne !



Merci pour vos généreuses offrandes

Quête régulière

10 novembre :	260,00 \$
17 novembre :	577,00 \$
10+17 nov. dîme :	220,00 \$

Même si la quête pour les bénéficiaires de la St-Vincent de Paul était le 17 novembre dernier, nous pouvons encore encaisser des virements.

« Ensemble,
nous pouvons faire la différence ! »



Dim 24 novembre – Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers

Évangile : « C'est toi-même qui dis que je suis roi » Jn 18,33b,37

« UNE ROYAUTE QUI FAIT GRANDIR »



La fête du Christ-Roi rappelle cette histoire d'un gars irréflecti qui veut apprendre à nager. Il se jette à l'eau et évidemment, il est en train de se noyer. Un homme qui passe par là le sauve de la noyade. Plus tard, à force de relever des défis impossibles et sans y réfléchir, il finit par tuer une autre personne. On lui fait un procès et en arrivant devant le juge, il reconnaît l'homme qui l'a sauvé de la noyade. Celui-ci lui dit : « Un jour, j'ai joué le rôle de sauveur pour toi, mais aujourd'hui, je suis ton juge et je dois faire régner la justice. Tu dois recevoir les conséquences de tes actes ».

Et si ce gars était toi, et si le Juge-Sauveur était le Christ.

La fête du Christ-Roi nous rappelle des images courantes de rois-symbole de puissance matérielle, de contrôle des autres, de pouvoir économique, moral, politique. Mais Jésus se veut un Roi-Juge tout autre que ceux-ci : un roi né dans une étable, un roi entré à Jérusalem sur un ânon, un roi couronné d'épines entre deux brigands. Nous voyons en Jésus un roi aux pouvoirs étonnants – pouvoir de l'amour sur la haine, pouvoir de la liberté intérieure... un roi qui s'identifie aux plus faibles et aux plus démunis. Notre Dieu a un faible pour ceux qui en arrachent.

Un roi qui ne se sert pas de ses pouvoirs pour son bien-être ou son confort : « Il en a sauvé d'autres, qu'il se sauve ». Jamais Jésus ne s'est servi de sa puissance pour lui-même. Le message qu'il nous donne pourrait se résumer ainsi : quand on est plein de Dieu on se centre sur les besoins des autres et on ne succombe pas à la tentation de ne chercher que son confort : il a accepté volontairement, librement la croix. (Symbole de haine chez les Juifs – symbole de royauté chez les chrétiens).

La grande blessure d'une vie est de ressentir que personne n'a besoin de notre collaboration, car les gens autour de nous nous regardent de haut. (C'est la grande misère des pauvres) Le défi de l'évangile à ce niveau consiste à redonner à chaque personne sa dignité humaine. Il n'est pas nécessaire d'être parfait pour aimer et se laisser aimer... mais il est parfait de se laisser aimer avec nos limites. L'important n'est pas de réussir une fraternité parfaite, mais de la désirer, de travailler pour qu'elle se réalise. Jean XXIII en relançant l'Église sur le chemin de l'œcuménisme disait : « Arrêtons de regarder ce qui divise et identifions surtout ce qui nous unit déjà les uns aux autres ».

Voilà le type de royauté que Jésus propose dont nous recevons la mission à notre baptême en devenant « prêtre, prophète et roi ». Être prêtre fait appel à la prière et à la liturgie. Être prophète consiste à se laisser interpeller et transformer par la Parole de Dieu et être roi, au sens biblique, est un appel à bâtir un monde de justice et de paix autour de nous. Et si cela se vit dans la joie, nous devenons un ferment extraordinaire du Royaume de Dieu.

Gilles Baril, prêtre

Dim 1^{er} décembre – 1^{er} dimanche de l'Avent, C

Évangile : « Votre rédemption approche » Lc 21,25-28.34-36

LE TEMPS DE L'AVENT

Tout le monde pense, avec raison, que l'année commence le 1^{er} janvier. **Sur le plan de la liturgie de l'Église**, cependant, on peut dire que l'année commence avec le premier dimanche de l'Avent. Cela amène des conséquences sur la célébration de la messe, mais également sur la célébration de la Liturgie des Heures, appelée communément, bréviaire. Tous les textes liturgiques et bibliques prennent la couleur du nouveau temps liturgique.

Le Temps de l'Avent est le temps où on célèbre le point central de l'Histoire du Salut : **l'Incarnation du Fils unique de Dieu dans le monde**. L'Ancien Testament marque la préparation lointaine et rapprochée de cet événement fondateur. C'est pourquoi durant l'Avent, la liturgie de l'Église puise abondamment dans les textes de l'Ancien Testament particulièrement dans le livre d'Isaïe. La prophétie de l'Emmanuel (Is 7 14) marque l'attente par Israël, depuis Moïse jusqu'aux prophètes, d'un Messie sauveur. Le mot <Avent> vient du latin « Adventum » qui veut dire **avènement**. L'Avent célèbre le triple avènement de Jésus : D'abord l'avènement du Jésus historique, il y a deux mille ans. Ensuite, nous célébrons l'avènement actuel de Jésus : la liturgie réactualise, c'est-à-dire rend à nouveau présent pour aujourd'hui chacun des mystères du Christ Jésus. Finalement, nous célébrons, par anticipation, l'avènement final de Jésus à la fin des temps.

Le Temps de l'Avent, c'est le temps de l'Espérance. Autant la venue du Seigneur venait combler toute l'Espérance d'Israël, autant sa venue actuelle et sa venue à la fin des temps viennent conforter notre propre Espérance. Les drames vécus à notre époque par tant de peuples déchirés par la guerre, la famine, la pauvreté et autres calamités sont des signes de ce besoin d'Espérance et de cette attente de bonheur, présents dans le cœur de tant d'êtres humains. L'Espérance chrétienne est fondée sur la promesse de Jésus : « Alors on verra le Fils de l'Homme venir dans la nuée, avec grande puissance et grande gloire. » **Le Retour du Christ** sonnera l'heure du rassemblement des justes qui vont ressusciter pour la Vie Éternelle. Cette Espérance se traduit dans notre quotidien par une **attente joyeuse du Jour du Salut**.

Le Temps de l'Avent nous aide à prendre conscience de réalités qui, autrement, passeraient à côté de nos préoccupations. Qui se préoccupe spontanément de la fin des temps et du Retour du Christ aujourd'hui ? L'Incarnation du Verbe de Dieu, il y a 2000 ans fait-elle partie des réflexions des hommes et des femmes de notre temps ? Les temps liturgiques sont là pour nous faire saisir l'actualité de Jésus, de ses mystères et de son message.

Combien de personnes vivent le Temps des fêtes **sans aucune référence** à celui qui est à l'origine de ces fêtes ? On paganise de plus en plus la fête de Noël. Nous avons donc comme mission de rechristianiser Noël tout en respectant ceux et celles qui n'ont pas la même foi que nous. Il faut prier pour que l'Avent de cette année soit une occasion de réfléchir sur le sens de notre vie sur terre. Que de plus en plus d'hommes et de femmes réalisent que Dieu s'est incarné dans le monde, il y a deux mille ans, et que notre monde n'a pas de sens sans sa présence au cœur de l'humanité ! **Prenez courage : Le Jour est proche !**



Robert Lapointe, ptre